

EDITORIAL

Las Obras Principiadas Deben Terminarse

UNA medida por demás acertada acaba de dictar el señor Ministro de Gobernación y Anexos, Coronel don Rodolfo V. Morales, que redundará en provecho del país, pues se pone coto a una vieja costumbre que no hacía más que entorpecer la labor que iniciaban los Gobiernos locales de cada población. La medida en referencia es que las Municipalidades no deben principiar ninguna obra pública sin antes haber terminado las que dejaron pendientes otras corporaciones. O, en otras palabras, el señor Ministro desea que se ponga fin a los muchos proyectos difíciles, y por difíciles, irrealizables. Ya es tiempo de que se haga algo verdadero, algo que perdure, algo que no sea ilusiones, sino que tenga una base práctica en qué apoyarse, y ninguna mejor que el convencimiento de que lo iniciado es útil y necesario para la comunidad.

Anteriormente cada Concejo, al hacerse cargo de sus funciones proyectaba toda una serie de planes de trabajo que por lo menos necesitaban de muchos años de intensa labor y de dinero en abundancia, olvidándose por completo que su período de gobierno es bastante reducido y además que los recursos de cada población no alcanzaban a cubrir los gastos de obras de tal naturaleza. Como consecuencia de esta impremeditación venía un derroche de dinero inútil, y decimos inútil, porque las obras quedaban sin concluirse. Todo se había convertido nada más que en entusiasmo. Otras obras quedaban a medio hacer. Todo se había convertido nada más que en entusiasmo. Otras veces se lograba hacer algo, pero las nuevas Municipalidades no estaban de acuerdo con el criterio de las anteriores y destruían lo que aquellas habían hecho a costa de grandes sacrificios.

Y así han venido sucediendo las cosas ininterrumpidamente desde hace decenas de años; es esta una de las causas poderosas por que se ha retrasado el progreso en la mayor parte de localidades del país. La envidia, la mala voluntad, la incompreensión, el deseo manifiesto de sobresalir han sido los peores enemigos del adelanto material y lo mismo podemos decir del

cultural. Pero felizmente el señor Ministro de Gobernación, Coronel Morales, está dispuesto a poner fin a estos desbarajustes. Como lo decimos al principio, con fecha reciente ha dirigido una comunicación a los Alcaldes Municipales de la República dándoles indicaciones precisas sobre el particular para que en lo sucesivo prosigan ininterrumpidamente lo que iniciaron otros Alcaldes. De esta manera se van a satisfacer muchas aspiraciones del pueblo que otrora fueron defraudadas.

Si se analiza cuidadosamente la idea que hoy comentamos encontramos mucho de bueno en ella, pues descansa en un principio de orden. Lo que se principió hay que seguirlo, cualquiera que haya sido el que concibió la idea. Las grandes obras del mundo no pertenecen a determinada persona sino a muchas. Pero todas estas personas tuvieron unidad de miras, no anduvieron pensando quién fue el iniciador, sino la grandeza de la obra, los beneficios que reportaría. Si los Alcaldes y con ellos las Municipalidades hacen lo mismo, habrá dentro de poco un adelanto notable en la patria salvadoreña que necesita hoy más que nunca la cooperación de todos sus hijos, para proseguir adelante su camino de nación libre.

A medida que el tiempo transcurra se podrá apreciar la gran utilidad de estas medidas; hoy por de pronto lo que conviene hacer es seguir al pie de la letra las órdenes dadas. En muchas poblaciones de la República falta agua, faltan caminos, faltan escuelas, faltan casas-cabildos, faltan hospitales. Muchas de estas obras ya están iniciadas y lo único que falta es darles un empuje, cosa que indudablemente tienen que hacer las Municipalidades actuales. Aunque sea poco lo que realicen siempre será provechoso, porque ayudará a terminar aquello que se necesita. Es bajo este plan cómo van a actuar las nuevas Municipalidades de la República: no iniciar ninguna obra sin antes haber terminado las que están pendientes. Atinada medida es esta que debe secundarse lealmente para que dé sus frutos en un mañana no lejano.

(Viene de la 4a. Pág.)

nos de América unidas ahora como ningún continente lo estuvo antes en la historia, por nuestra fe en los lazos de confianza mutua y recíproca interdependencia que nos obliga y nos que todo por nuestra común devoción a la gran causa de la democracia y libertad humana, a la cual se dedica nuestro Nuevo Mundo. La esclandia que ahora envuelve a la humanidad no fué prevista por ninguno de nosotros". A continuación se refirió a las anteriores conferencias panamericanas desde la celebrada hace cinco años en Buenos Aires. Se refirió luego a la agresión japonesa y a los planes de Hitler de conquistar al mundo, los cuales calificó de "planes de un criminal paranoico". Agregó: "Todos nosotros hemos aprendido una lección en el curso de los años entre 1936 y 1941. Hemos aprendido por la trágica experiencia de otros, que todos los cánones de la decencia internacional y del derecho internacional, en los cuales se basaban las esperanzas del mundo pacífico y respeto de las leyes, fueron despreciados por Hitler y por sus ignominiosos satélites". Después al referirse a la conducta engañosa que siguió y a las violaciones cometidas con las naciones que adoptaron la falsa neutralidad, así como el pérfido ataque a Rusia, agregó: "Hace muchos meses que el Japón entró en el pacto tripartito con Alemania e Italia. Mi gobierno supo que este arreglo que convirtió al Japón en un instrumento sumiso de Hitler tenía por objeto impedir que Estados Unidos continuara ayudando a Gran Bretaña, pero tal actitud no era apoyada por ciertos elementos del Japón. Durante más de diez meses mi gobierno procuró negociar con el Japón un ajuste pacífico y equitativo de las diferencias de ambos países para evitar el estallido de la guerra en el Pacífico. Sin embargo, Estados Unidos se negó completamente a dar conformidad a ningún arreglo que quebrantara la independencia o derechos legítimos del pueblo de China. Pero mientras tanto, el Japón trazó sus planes, hasta el último detalle, para atacar al territorio de mi país". Después de detallar la forma en que Estados Unidos se vió envuelto en la guerra manifestó "La máxima seguridad de nuestra gran asociación de pueblos soberanos e independientes de la familia americana y para poder sobrevivir necesita hacer un frente común. Algunos de nosotros por nuestra propia potencia, por nuestros propios medios, por la majestad de nuestra población podemos no tener la menor sombra de duda que nos defenderemos contra todo enemigo. Otros de nosotros que no poseemos estas ventajas materiales en igual proporción por mucho que sea nuestro valor y determinación por resistir la agresión, debemos depender para nuestra seguridad personal permanente de la cooperación que podamos prestarnos los otros miembros de la familia americana. La única seguridad garantizada en este continente descansa en la plena cooperación entre todos nosotros para la defensa común: asociados iguales y soberanos, tanto en tiempo de agresiones como en tiempos de paz". Welles aseguró nuevamente que Alemania solo aspiraba al dominio de toda Europa, Africa y el Extremo Oriente, la destrucción del imperio británico y el esclavitud del pueblo ruso, pero "de producirse tan funesta contingencia, todos nosotros también tendríamos que vivir en un mundo dominado por Hitler. Dentro de un universo dominado por Hitler, ninguno de nosotros podría pensar de los derechos que Dios nos tiene concedidos de pensar y hablar libremente y adorar a la divinidad en la forma que nos lo dicta nuestra conciencia". Dijo que ningún hombre cuerdo puede dar el menor crédito a ninguna segu-

ridad silenciosa o jurada de los gobiernos del eje por motivos suficientemente razonables. Refiriéndose a la guerra europea, Welles dijo que Hitler ha perdido un tercio de sus fuerzas aéreas, la mitad de sus unidades de tanques y más de tres millones de hombres. Agregó que el Japón no cuenta sus recursos y que cuando se comencen sus presentes existencias de materiales, se verá en el caso de utilizar cantidades de inferior calidad y en menor cantidad en contraste con el esfuerzo bélico de Estados Unidos, cuya producción futura ha sido trazada por el Presidente Roosevelt en su reciente mensaje al Congreso. Dijo que el pueblo alemán comprendía esta situación y que está viendo con sus propios ojos "la completamente falsa que fueron las promesas que ese indigno charlatan que lo dirige le hizo y su moral está decayendo rápidamente". A renglón seguido comentó la batalla de Libia y la batalla del Atlántico y con respecto al Lejano Oriente expresó que Estados Unidos y Gran Bretaña han sufrido reverses iniciales. Hablando sobre la conferencia de limitación de armamentos celebrada en Washington en 1922, cuyo pacto fué firmado por los japoneses y violado más tarde al construir poderosas bases navales y fortificar sus posiciones en el Pacífico de tal manera que "el ataque infame del Japón contra Estados Unidos batió a las islas Filipinas casi desprovistas de una obra de fortificación y protegidas sólo por un modesto ejército de valerosos soldados filipinos, pero el principio de 1942 ha señalado el principio de un cambio en los mares. Estados Unidos están en guerra. Nuestra producción industrial, la mayor del mundo, ha alcanzado rápidamente un índice máximo. El próximo año producirán 60 mil aviones, 45,000 de ellos militares, alrededor de 45,990 tanques, 300 navíos de combate y más de 600 buques mercantes. Al-

✱ Errol Flynn, el apuesto galán de la pantalla, nos visitará dentro de muy poco en una de sus más sensacionales aventuras: LA CARAVANA DE LOS AUDACES, donde actuará juntamente con Olivia de Havilland. Esta superacción, basada en hechos históricos, nos ofrecerá las más intensas emociones próximamente en el Palacio del Cine.

— SERVICIO POSTAL INTERNACIONAL —

CIERRE DE VALIJAS "VIA LA LIBERTAD"

Lunes 19, habrá despacho de correspondencia y fardos postales para el Sur, via La Libertad; se aceptaran los depósitos de certificaciones y fardos postales, hasta las 9 a.m. y miércoles, hasta las 10 a.m.

"VIA ZACAPA-PUERTO BARRIOS"

Jueves 22, se hará despacho de correspondencia general para el interior, via Zacapa-Puerto Barrios; admitiendo los depósitos de cartas certificadas, hasta las 4 p.m. y sábados, hasta las 4 y 30 p.m.

El servicio de última hora, pagando la tarifa de urgencia, se aceptará a las 4 y 30 p.m. los miércoles y 5 p.m. los sábados.

Viernes 23, se despachará la correspondencia para Cuba; aceptando los depósitos, hasta las 4 p.m.

Dirección General de Correos: Negociado del Exterior, San Salvador, 16 de enero de 1942.

cazaremos la cifra de 72,000 por año en la producción de pólvora para aviones de combate. Pronto tendremos un ejército inicial de tres millones de hombres completamente adiestrados y totalmente equipados. Quiénes participamos en esta guerra santa estamos frente a un enemigo implacable y bárbaro. Nuestro camino será duro y quizás largo. Tendremos indudablemente serios reverses de tiempo en tiempo. Pero los mares han cambiado y las aguas correrán rápidamente hasta que se conviertan en una inundación de victoria. Como se sabe, cada uno de nosotros, mi gobierno no ha formulado sugerencia alguna ni ha presentado petición alguna en cuanto a la actitud que deberá observar cada uno de los gobiernos de otras repúblicas americanas como consecuencia del ataque japonés contra Estados Unidos y la declaración de guerra contra mi país por parte de otras naciones del eje. No es esta la manera de obrar acostumbrada entre las naciones de la familia americana. Pero puedo asegurar hoy, desde lo más profundo de mi corazón, que la ruptura espontánea de las relaciones con Alemania e Italia y el Japón por parte de México, Colombia y Venezuela y las declaraciones oficiales de solidaridad y apoyo recibidos de todas las demás repúblicas americanas significaron para mi gobierno y mi ciudadanía un apoyo de aliento espiritual que jamás podré expresar con palabras". Expresó luego que Estados Unidos serán dignos de vuestra confianza, no con palabras sino con hechos. Welles propuso luego que toda evidencia de actividad del eje sea purgada del hemisferio occidental, agregando: "No puede durante nada tiempo mantenerse ninguna neutralidad real. Es de financieros, de los diplomáticos de los cuales el eje puede beneficiarse. Manifestó que los agentes consulares del eje sacan ventaja de su inmunidad diplomática enviando a sus capitales toda información posible con respecto al movimiento de buques y preparativos de defensa. Manifestó que el gobierno de Estados Unidos está "dispuesto a preparar una ayuda financiera y técnica cuando sea necesaria para aliviar los inconvenientes a la economía interna de cualquier república americana provocados por el control y restricción de las actividades económicas extranjeras perjudiciales a nuestra defensa común. Está dispuesto a concluir un arreglo para la adquisición de abastecimientos de materias estratégicas básicas y cooperar con cada una de las demás repúblicas americanas a fin de incrementar rápida y eficientemente la producción de las materias para necesidades de urgencia. Está dispuesto finalmente a prestar por intermedio de la Comisión Marítima de Estados Unidos, toda ayuda posible mediante la eficaz cooperación de sus buques mercantes uniformes al plan del 28 de agosto de 1941 del comité consultivo interamericano". Welles siguió: "Nuestros los naciones americanas somos depositarios de la civilización cristiana. En nuestros bosques hemos querido demostrar un espíritu respetuoso por la soberanía y los derechos de todos los estados. Tratamos de obtener sólo procedimientos pacíficos en la solución de las controversias que pudieran surgir entre nosotros y hemos querido seguir el camino de la decencia y la justicia en nuestras relaciones con los demás". Se refirió al difícil papel que correspondió a América y demás pueblos en la post-guerra, en cuyo período las repúblicas americanas deberán presentar un "frente unido y poderoso", respaldado por la "autoridad moral que corresponde al hemisferio", a fin de que la tarea de restablecer la paz sea mejor que la concertada en 1919 para asegurar la existencia de un mundo pacífico en el cual los hijos de nuestros hijos puedan vivir y ser felices".

ALGUNOS DE LOS AVIONES MODERNOS SON MUCHO MAS RAPIDOS QUE UNA BALA

Es tan veloz en el ascenso el nuevo Lockheed P-38, que si su piloto no se prepara para el vuelo en tales condiciones, sufrirá la misma enfermedad que afecta a los buros que descienden a las grandes profundidades y suben con rapidez excesiva a la superficie. Para evitar que en su sangre se formen pompas de nitrógeno, el aviador debe recargarse de oxígeno antes de abandonar el suelo. Esto se hace respirando oxígeno puro por medio de una máscara, mientras se hace ejercicio en una especie de bicicleta fija.

Probar aeroplanos a velocidades mayores que las experimentadas por individuo alguno, plantea problemas curiosos. Algunos de los más modernos aviones de guerra norteamericanos son tan rápidos, que sería excesivamente peligroso ensayarlos a su velocidad máxima. Saben los ingenieros que tales aparatos pueden alcanzar alrededor de 1,100 kilómetros por hora. Por consiguiente, de una altura de 8,000 metros, bajarían al nivel del mar en veinte o treinta segundos. El piloto no tendría tiempo de suspender la caída si diera su velocidad máxima al aeroplano.

Pueden contarse con los dedos de la mano los pilotos que han alcanzado velocidades mayores de 720 kilómetros por hora en vuelo horizontal. Dirigir un avión a 800 kilómetros por hora es muy parecido y, a la vez muy distinto, a hacerlo con menor rapidez. Marshall Heald, jefe de los pilotos de pruebas de la casa Lockheed, dice que para él no hay diferencia alguna entre volar a 800 kilómetros por hora o a 750 mientras vuela en línea recta y sin variar la altura. Pero las cosas cambian completamente cuando el aparato se desvía de su ruta regular. Hay pilotos que se han desmayado al estabilizar demasiado bruscamente el avión después de un descenso rápido y cuando se vuela a 800 kilómetros por hora, un simple viraje puede producir igual efecto.

Con tales desventajas, ¿por qué se hacen aviones militares de velocidad excesiva? En primer lugar, porque un avión interceptor de caza, de ese modo puede ganar tiempo en el despegue y el ascenso hasta el nivel en que se encuentra el enemigo, volando luego más despacio. Los pilotos son menos afectados por los cambios de aceleración cuando viajan acostados, de modo que en lo futuro es posible que las carlingas se construyan de tal modo que el aviador se instale extendido sobre el vientre, con la cabeza hacia adelante, para no perder el conocimiento al maniobrar a gran velocidad.

Los problemas balísticos también cambian con las grandes velocidades de los aeroplanos. Por ejemplo, algunos de los aviones modernos, a toda marcha, son más rápidos que la bala disparada por un revólver de grueso calibre. Un piloto podría alcanzar con su avión las balas que el mismo disparara, apuntando ligeramente hacia arriba para dar a los proyectiles una trayectoria tal que cruzaran luego su ruta en el preciso momento en que el aparato llegara a determinado punto.

Hece aún pocos años, se suponía que no era posible construir aviones para volar a 800 kilómetros por hora. Teóricamente la velocidad máxima posible para el aeroplano es de 960 kilómetros por hora o en último

caso, la del sonido—1,200 kilómetros por hora—, menos la resistencia del aire. El Ingeniero en Jefe de la Lockheed Aircraft Corporation, M. Hall L. Hubbard, como otros proyectistas de aviones, tiene ideas distintas acerca de la velocidad máxima del avión, entre otras consideraciones, en la comprobación de que los aeroplanos son ya más rápidos que lo previsto por los libros de texto.

En la actualidad se calcula que los mejores motores pesan una libra—453 gramos—, por caballo de fuerza, y se necesitarían 2,000 H. P. por tonelada de peso para dar a un avión la velocidad del sonido. Se conciben, pues, motores capaces de moverse a tal rapidez, pero no podrían llevar consigo ni piloto ni avión. El problema que se plantea es, por lo tanto, construir motores más livianos

y, a la vez, más potentes. Otra cuestión consiste en impedir que se forme la ola de compresión delante del ala del aeroplano.

El Lockheed P-38, el aparato más veloz que ha salido del departamento de velocidad de la fábrica, es fantástico. En primer lugar, es un monstruo que no se parece a aeroplano alguno conocido en el mundo. Además, sus características de maniobra son las de un aparato normal. Aterriza con suma facilidad y lleva combustible en gran cantidad, lo que le da una autonomía de vuelo considerable. Tiene aparato de radio y armamento corriente, es sólido e inspira confianza. Pesa más de seis toneladas y su envergadura es de 15.60 metros.—"La Nación", Buenos Aires.

(Revista Militar de Guatemala).

ESTUPENDA EXHIBICION GIMNASTICO-DEPORTIVA OFRECIDA EL 13 DEL CORRIENTE POR LOS ALUMNOS DE LA CASA NACIONAL DEL NIÑO

Algo verdaderamente sensacional e interesante fue la estupenda exhibición que dieron los alumnos de la Casa Nacional del Niño a las autoridades de educación física, el martes 13 del corriente, por la tarde, en el local de dicho establecimiento. Los encargados de la función deportiva en dicho centro de enseñanza, prepararon un programa selecto de lo realizado durante el pasado año en educación física, y sus resultados han sido verdaderamente halagadores, constituyendo todo ello un verdadero acontecimiento que ha dejado muy grata impresión en los dirigentes del organismo máximo del deporte en nuestro país.

Principió el programa con una exhibición demostrativa de ejercicios preparatorios para el lanzamiento de la bola de baseball, ejercicios preparatorios para la posición del catcher y ejercicios preparatorios para fildear la bola de rolling. Estos ejercicios fueron ejecutados a perfección por un grupo de 40 muchachos bajo la dirección del instructor don Jesús Espinosa; la ejecución fue únicamente con movimientos, viniendo después la aplicación de estos fundamentos, con resultados verdaderamente satisfactorios. A continuación y para dar una idea de la capacidad mental de los alumnos, se indicó a cada uno de ellos las posiciones numerales en que se divide el deporte beisbólico e inmediatamente y como movidos por un resorte, cada uno contestaba la posición y corría a colocarse correctamente.

Después una demostración de juegos recreativos con similitud aplicada al atletismo, así como otros movimientos adaptables a los diferentes deportes.

La primera demostración, o sea del indoor baseball, fue la realización del sueno del gran impulsador del deporte, el popular "Pelón" Dumas, apodado con justicia "El Padre del Beisbol en El Salvador", para que el baseball sea uno de los deportes primarios entre nosotros, por las características del juego, que permite una acción mental y física de mucha rapidez.

La segunda parte de la exhibición presentada por los alumnos fué de formaciones y marchas, por un grupo de 30 niños. Este estuvo bajo la dirección del sargento José Delgado, demostrando mucha limpieza en la ejecución de todos los movimientos por el mandados.

Indudablemente uno de los puntos de mayor luzidez lo obtuvieron los profesores Jesús

Espinosa y Manuel de Jesús Rosales, quienes presentaron un grupo de 15 muchachos en ejercicios gimnásticos, acompañados con música. Estos ejercicios se descompusieron en ritmicos y figuras, poses, etc., que constituyeron una verdadera maravilla por la limpieza con que fueron ejecutados. En los ejercicios acrobáticos también triunfaron, ya que las vueltas de gato con apoyo de los brazos, vueltas de gato en el aire, vueltas de gato con apoyo de los brazos, fueron muy vistosas, demostrando mucha seguridad al mismo tiempo que dejaron satisfechos. Para terminar esta parte del programa, los 15 alumnos ejecutaron un pirámido con movimientos ritmicos acompañados con números dictados por el instructor Espinosa. Y para demostrar que lo podían hacer sólo con la música y sin ayuda de los números, lo hicieron a satisfacción, conquistándose los aplausos de toda la concurrencia que se encontraba en el recinto.

La cuarta parte del programa presentado correspondió a las niñas de 11 a 13 años, bajo la dirección de las instructoras Juana Guandique y Marta Franco. Estos ejercicios fueron ejecutados por un grupo de 20 niñas con movimientos gimnásticos y ritmicos acompañados con música. Estos movimientos son adaptables a la danza en líneas y por grupos, describiendo diversas formaciones para terminar con una especie de cuadro vivo de posturas graciosas, siempre acompañadas con música.

Como número extraordinario se hizo una demostración de Primeros Auxilios de Cruz Roja por dos grupos de 10 alumnos. A nadie se escapará la importancia de ello en los actuales momentos de guerra mundial. Creemos que en todos los establecimientos de enseñanza estas prácticas deben ser primordiales ya que debemos estar preparados en todo sentido para cualquier emergencia.

No resta más que felicitar a los señores dirigentes e instructores de la Casa Nacional del Niño, por el éxito obtenido en esta demostración que será tomada muy en cuenta para el futuro.

(Sección de Prensa de la Dirección General de Educación Física).

* La salud es la base de la felicidad. No permita que su hijo se case, si el novio no presenta certificado de salud.

LOS TEATROS NACIONALES son Teatros del Estado que trabajan exclusivamente para la beneficencia. Todo salvadoreño está en la obligación de ayudar a esta empresa nacional cuyo objeto es hacer el bien al país.

R-AD-LOS M-UN-D-I-A-L-E-S

WASHINGTON, D. C., 16.—Estados Unidos y Costa Rica firmaron un tratado, de acuerdo con la ley de préstamos y arrendos, por el cual los Estados Unidos cooperará en el desarrollo del ejército costarricense. El acuerdo fue firmado en una breve ceremonia en el Departamento de Estado por el Secretario de Estado Cordell Hull y el Ministro de Costa Rica, Luis Fernández. El acuerdo establece créditos por valor de 550,000 dólares para la adquisición de armamentos. La Legación de Costa Rica anunció también que el Ministro de Obras Públicas Alfredo Velloso firmó con la administración de obras públicas de Estados Unidos un contrato por el cual su gobierno obtiene un crédito de ocho millones de dólares para la construcción de los tramos de carretera panamericana que faltan todavía en su país.

MOSCÚ, 16.—El comunicado de esta noche dice que durante el 16 de enero las tropas soviéticas prosiguieron su avance rompiendo la resistencia de las tropas germano-italianas. En varios sectores el enemigo lanzó fuertes contra-ataques, los cuales fueron rechazados con grandes bajas para el enemigo. El 15 de enero, cuarenta y cinco aviones alemanes fueron destruidos. Nosotros perdimos catorce aparatos.

MOSCÚ, 16.—Se anuncia que los ejércitos rusos que desembarcaron en la Crimea se aproximan a Simferopol y a otros puntos de la Crimea, después de ser desbaratada en todos los puntos la resistencia enemiga, agregando que las fuerzas rusas cruzaban la península en todas direcciones. En los demás frentes, el ejército rojo continuó también su victoriosa y arrolladora ofensiva, haciendo retroceder a los alemanes en el sector de reconquistado pueblo tras pueblo, y desalojando al enemigo de una posición tras de otra. En el frente de Carelia el enemigo perdió más de mil hombres al reanudarse el ataque ruso contra las fuerzas finlandesas. Una de las ventajas más importantes de los rusos es el éxito reconocido en el sector de Sijghar y en el curso superior del río Volga, entre que Staraya-Russa y Razhev, lo cual indica que continúa el movimiento envolvente contra Razhev. Los comentaristas militares expresan el inconveniente de que la resistencia alemana está empezando a desmoronarse bajo los rudos golpes de los soviéticos. Los rusos continúan enviando hombres, tanques, y grandes cañones al frente de combate, bajo la protección de aguerridas unidades navales de la flota del Mar Negro, de manera que las fuerzas rusas que operan en la península se van acercando gradualmente a la paridad numérica de las tropas del eje.

NUOVA YORK, 16.—Las fuerzas militares y navales de los Estados Unidos continuaron disputando hoy el terreno palmo a palmo a los japoneses en el Lejano Oriente. Por una parte el departamento de marina anunció el hundimiento de cinco barcos enemigos y se informa por otra que las unidades del ejército inclinan las acciones a su favor en muchas zonas de las islas Filipinas. Los submarinos recordaron hoy nuevamente a la costa oriental norteamericana que los Estados Unidos se encuentran en guerra, pues uno de estas embarcaciones torpedeó, según se presume, hundió a un buque de registro extranjero, casi a la vista de Long Island. Este es el segundo incidente de ese tipo que se registra en el término de dos días en la misma zona del Atlántico. La revelación de que la bandera de la Unión Americana flamea aún en la mayor parte de las islas del archipiélago Filipino ha provocado gran entusiasmo en la capital, tras la larga serie de informaciones nada favorables a los aliados en la lucha contra los japoneses y los despachos sobre la precaria situación del General Douglas MacArthur y sus tropas, que combaten valientemente en la península de Bataan. La noticia débese a una empresa comercial, la compañía cablegráfica Western Union, la cual anunció que se había restablecido el servicio con las islas Leyte, Negros, Panay y Samar, así como en todo el territorio de Mindanao, capital de la misma. Mientras tanto, el más reciente suceso que la lucha por la península de Bataan es parte integral de la batalla general por el dominio de Singapur y de todo el Lejano Oriente.

En Rio de Janeiro fué Inaugurada Solemnemente Anteayer la Conferencia Interamericana de Cancelleres

El Jefe de la Delegación norteamericana, Mr. Welles, es saludado cordialmente por el Ministro de Relaciones Exteriores argentino, Ruiz Guinazú. La Conf. durará hasta el día 26 de enero.

RIO DE JANEIRO, 15.—Aranha declaró oficialmente abierta la Conferencia hoy a las 5 y 30 p. m.

RIO DE JANEIRO, 15.—(Reuter).—El Canciller Oswaldo Aranha fue nombrado Presidente permanente de la Conferencia Panamericana. El nombramiento se confirmó en una sesión inaugural.

RIO DE JANEIRO, 15.—(Reuter).—En la sesión preliminar de la Conferencia Sumner Welles formuló la proposición aprobada por unanimidad de que la Conferencia dure hasta el 26 de enero. El Canciller Aranha propuso una felicitación para Leo S. Rowe, Director de la Unión Panamericana, por los servicios prestados al Panamericanismo, siendo aprobada por unanimidad la ponencia.

RIO DE JANEIRO, 15.—El Presidente del Brasil, Getúlio Vargas, al inaugurar la Conferencia Americana de Ministros de Relaciones Exteriores declaró que los brasileños defenderán su propio territorio, palmo a palmo, contra cualquier incursión extranjera, y no permitirá que sus mares o sus tierras sean usados como puntos ventajosos de agresión contra las naciones hermanas del Continente.

RIO DE JANEIRO, 15.—(Reuter).—Las actividades anteriores a la Conferencia celebrada esta mañana incluyen la reunión de Sumner Welles y el Canciller argentino Ruiz Guinazú la cual se caracterizó por una extrema cordialidad. Estrechando la mano de Ruiz Guinazú, Welles declaró sonriente: "Esta tarde arreglaremos la defensa de este Hemisferio". Ruiz Guinazú le respondió cordialmente "muy bien". Ambos se reunieron nuevamente antes de que se iniciara la Conferencia en la reunión secreta de todos los Cancelleres americanos. Uno de los acontecimientos

LICENCIA AL PRESIDENTE DE LA CORTE DE CUENTAS SR. HINDS

SEGUIRA SUSTITUYENDO EN ESE CARGO EL SR. CARLOS VALMORE MARTINEZ

La Corte de Cuentas ha emitido un acuerdo por el cual se le conceden tres meses de licencia al señor Manuel Hinds, Presidente titular de la Corte de Cuentas de la República, quien se encuentra en el exterior en el desempeño de una comisión que le fue encomendada por el Poder Ejecutivo, con autorización de la Honorable Asamblea Nacional.

La misión del señor Hinds ha terminado ya y es debido al mal estado de su salud que ha pedido la licencia que se le concede, por el término que no sobrepasa el que le concede la ley para disfrutar de licencia en casos de enfermedad.

El señor Hinds continuará en el exterior cuidándose, con goce de sueldo, sustituyéndolo, como hasta hoy, en su ausencia, el señor Carlos Valmore Martínez, Segundo Magistrado de la Corte de Cuentas. Como Primer Magistrado continuará el señor Carlos Soto y como Segundo, el señor Enrique Rivas Cañas.

LOS TEATROS NACIONALES son Teatros del Estado que trabajan exclusivamente para la Beneficencia. Todo salvadoreño está en la obligación de ayudar a esta Empresa nacional cuyo objeto es hacer el bien al país.

tos más importantes fué la llegada de Buenos Aires del diputado argentino Damonte Taborda, Presidente de la Comisión Parlamentaria que investiga las actividades anti-gomericistas. Viaja privadamente pero se supone en algunos círculos que su llegada puede influir en las decisiones de la Delegación argentina. Comentando la actitud argentina el Diario las Noticias predice que durante los primeros días de la Conferencia Ruiz Guinazú se conformará con observar la marcha de la Conferencia sin hacer proposiciones. La actitud argentina será flexible y elástica, siendo posible que se muestre de acuerdo para llegar a la ruptura de relaciones diplomáticas con los países del Eje. Otras delegaciones pasaron esta mañana en febril actividad; los Ministros de finanzas peruano y brasileño tuvieron una larga conversación en la cual estudiaron los problemas económicos relativos a la cuenca del Amazonas. La Delegación ecuatoriana se mantuvo igualmente ocupada y los círculos bien informados afirman que Ecuador insiste para que la disputa fronteriza con Perú sea resuelta en Rio. En estos círculos se agrega que los ecuatorianos dicen que resulta absurdo efectuar una conferencia para lograr la unidad y cooperación americana mientras en la misma comunidad americana existe el estado de guerra latente entre dos pueblos y una ciudad ecuatoriana continúa ocupada por tropas peruanas. No insisten en que el conflicto sea tratado en la Conferencia misma, pero se muestran ansiosos de que las potencias mediadoras aprovechen la reunión para estudiar el problema. Las últimas informaciones dicen que Perú acepta esto, siendo posible que Aranha y Welles, Guinazú y Rossetti formen un comité especial para estudiar el asunto. Aparece claro que durante los últimos días las diferentes delegaciones han estado estudiando el terreno. Existe la posibilidad de que Welles pida la ruptura de relaciones no solamente contra el Japón sino contra todas las naciones del Eje. Estados Unidos no desea que el Continente entero entre en guerra, pero espera que haya un rompimiento de relaciones y una actitud enérgica.

RIO DE JANEIRO, 15.—Sumner Welles pronunció hoy un extenso discurso durante la sesión inaugural de la Conferencia de Cancelleres Americanos en el cual se refirió detalladamente a la situación por que atraviesa el Continente y la forma en que este debe hacer frente a las contingencias de acuerdo con el espíritu de solidaridad panamericana y cooperación defensiva. Welles comenzó su discurso diciendo: "Los pueblos americanos afrontan hoy el mayor peligro que los haya amenazado desde que conquistaron su independencia. Nos hemos reunido de conformidad con los términos y espíritu de los acuerdos interamericanos de celebrar consultas sobre la actitud de nuestros gobiernos ante esta horrenda amenaza para nuestra supervivencia como pueblos libres. Nos reunimos los representantes de las naciones que en tiempos anteriores han tenido divergencias y controversias. Pero creo que puedo hablar en nombre de todos nosotros y no menos en nombre de mi propio gobierno cuando digo que todos nosotros hemos sacado enseñanzas de nuestro pasado, errores de omisión y comisión. Nos hemos reunido los representantes de 21 repúblicas independientes y soberanas